

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO VII

PALMA DE MALLORCA
Viernes 26 de Enero de 1917

Núm. 2.382

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

Instituto social

Con la autoridad que dan el prestigio y la experiencia profesionales, harto reconocidos en el disertante, el Dr. don Julián Alvarez desarrolló días atrás, en la sesión inaugural del Colegio Médico-Farmacéutico, un tema de verdadera importancia para Palma, mejor dicho, para Mallorca entera. «Alcance del Laboratorio Biológico como Instituto social»; tal fue, como ya sabe el lector, la materia de que trató el Dr. Alvarez, y este tema, la faceta social del Laboratorio Biológico, permite y hasta obliga a la pluma periodística a comentar la conferencia del culto médico, no con el propósito de penetrar aireveda e irreverentemente en el terreno de la ciencia médica, sino con el buen propósito de llamar la atención del público y de nuestras Corporaciones acerca de la trascendentalísima importancia social que reviste, efectivamente, el tema con tanta maestría desarrollado por el Dr. Alvarez.

Nuestro gran Pasteur (decimos «nuestro» porque la verdad religiosa quedó una vez más esplendorosamente triunfante en los sensacionales descubrimientos y conclusiones del gran sabio que hizo cambiar la faz de la Medicina), al revelar, como consecuencia de la unidad fundamental de la organización de todos los seres vivos, el principio de que a todos ellos, por ser idénticos, son aplicables los mismos medios de estudio en sus enfermedades, para poder evitarlas y curarlas; al revelar que el parasitismo era la causa de todas ellas, inauguró (como en concluzos al par que sugestivos párrafos explicaba el Dr. Alvarez), en la Medicina, un nuevo campo de estudio, y entonces quedaron puestos los cimientos del Laboratorio Biológico. Es natural que el vulgo, que no comprende ni esa unidad de organización ni esa identidad de medios de estudio de las enfermedades, no pueda alcanzar el alto y benéfico papel social que desempeñan los Laboratorios Biológicos y los mire quizás increíblemente, ya que para él no puede pasar de la categoría de cosa curiosa, cuando no risible, la inoculación a que es sometido el conejo de Indias. No todo es vulgo, empero, afortunadamente, y por encima de él están esas otras capas sociales superiores que, aunque legas en la materia, comprenden y reconocen la admirable misión que en la sociedad está cumpliendo el Laboratorio Biológico.

A esas capas sociales, que si bien reconocen la importancia y eficacia de la acción de tales o cuales Institutos, no tienen para ellos, a veces, el calor que puede desearse, conviene hacer notar (y tal es la finalidad de este artículo) que el tema del Laboratorio Biológico no es uno de los muchos temas de carácter puramente científico que son desarrollados en las sesiones del Colegio Médico-Farmacéutico y cuyo interés no traspasa los límites del círculo meramente profesional. Porque, al llamarles la atención sobre ello, la pluma, aunque profana, cumple el deber de ayudar a que en la conciencia social penetre la necesidad de disponer de tales Laboratorios. Y una vez conseguido esto será casi seguro que las Corporaciones que tienen el deber de velar por las necesidades y conveniencias sociales prestarán al asunto de que hablamos la debida ayuda, porque la presión de la opinión pública se dejará sentir sobre ellas.

De relieve puso el Dr. Alvarez los múltiples beneficios, que cada día aumentan, que la sociedad recibe del Laboratorio Biológico, que bajo su aspecto científico encierra un gran fondo humanitario; beneficios que el profano puede «luminar» sólo leyendo las siguientes líneas en que el disertante definió este Instituto social: «El Laboratorio Biológico es el que especialmente se ocupa del

estudio de todos los fenómenos que atañen al acto de vivir en nuestro mundo, con lo cual se distingue de los demás Laboratorios, cada uno con su objetivo particular» (los municipales—lo hacemos constar ya que aquí contamos con uno—están dedicados especialmente al análisis de alimentos y bebidas).

Para llevar al ánimo el convencimiento de la necesidad de que las poblaciones cuenten con tal Instituto social, basta fijarse en las distintas afirmaciones que hizo el Dr. Alvarez, que se ofrecen con toda claridad incluso ante los legos. No resistimos a la tentación de copiar algunas de ellas: «Cada enfermedad se evita y cura de un modo diferente, según sea el elemento parásito que la produce». «Cada contagio exige un tratamiento especial de defensa; y por esto es que las medidas gubernativas para oponerseles han de ser dictadas por el Laboratorio Biológico». «El abastecimiento de las aguas de las poblaciones debe estar garantizado por las condiciones que para cada captación y distribución dicte el Laboratorio Biológico. Así conviene que este estudio preceda, y sirvan de base sus conclusiones, al proyecto técnico de cualquiera empresa de distribución de aguas potables en las poblaciones». «Las reglas de higiene que no están informadas por el criterio del Laboratorio Biológico no ofrecen garantía». «El Laboratorio Biológico es hoy indispensable al médico, para la perfecta asistencia de sus enfermos. Ya no basta poseer el mejor criterio u ojo clínico, inspirado en los anales de la legendaria Clínica y catalogados por la Medicina clásica o académica. En todos momentos puede necesitar el médico la confirmación de un diagnóstico por reacciones que sólo pueden obtenerse en el Laboratorio». «¿A qué seguir, si con lo dicho hay de sobra para que la población que carezca de tal Laboratorio pueda considerarse desprovista de uno de los más principales elementos de defensa?»

El Colegio Médico-Farmacéutico de esta capital, como indicaba el Dr. Alvarez ostenta en su vida, como honroso hecho, la lejana fundación de su Laboratorio, establecido en 1899 y que tuvo por primer director al mismo Dr. Alvarez. Desde entonces acá ¡cuántos perseverantes y nobles esfuerzos le han sido consagrados! Y esos esfuerzos han encontrado actualmente calurosa continuación en los recientes nombramientos gratuitos de su autorizado director, el Dr. don Jaime Comas, cuyos ahincados y estimables trabajos en tal terreno son una prueba del alto y profundo amor que la Ciencia inspira; de su laborioso subdirector, el joven y reputado médico don Antonio Oliver Frontera, ducho en la materia, y del encargado de la sección química, el ilustrado farmacéutico don Baltasar Aguiló. Gracias al apoyo de la Diputación y a los sacrificios del Colegio Médico-Farmacéutico, dicho Laboratorio disfruta hoy de adecuado local y posee excelente material. Pero esto no basta. «Al nacer el Laboratorio, decía el Dr. Alvarez, le bautizamos con el calificativo de bio-químico. Hoy aspiramos a que su objetivo principal sea el biológico, porque es el que mejor puede llenar hoy las necesidades nuestras, principalmente en lo que se refiere a las cuestiones sanitarias de la Provincia». La buena disposición del Gobierno en vez de esos Laboratorios, si llegase a cristalizar en algo práctico, repercutiría de seguro favorablemente en el de este Colegio Médico-Farmacéutico, que ha de seguir, según el general deseo de los profesionales, siendo órgano del mismo Colegio. Mas si el apoyo que ha dejado transparente el Gobierno no viniese, es conveniente, más aún, es necesario, que aquí lo encuentre el Laboratorio con que contamos, a fin de que, dotado de todos los medios que pueda desear el Laboratorio Biológico, pueda cumplir plenamente

la alta misión de ese Instituto social, del cual no debe verse privada nuestra querida isla.

LA GUERRA EUROPEA

El mensaje de Wilson

Del extenso mensaje que el Presidente de Estados Unidos ha dirigido al Senado y aquí copiamos los siguientes fragmentos:

Los elementos de paz han de ser tales que despierten la confianza del mundo y satisfagan los principios de justicia de los pueblos americanos: en una palabra, que sean elementos compatibles con la fe y las convicciones políticas que estos mismos pueblos de América adoptaron por siempre y que siempre y en todas ocasiones defendieron y defienden.

No quiere esto decir que un gobierno americano haya de poner obstáculos a las condiciones de paz, cualesquiera que ellas sean, si los gobiernos actualmente en guerra las aceptasen, y menos todavía ni nosotros ni nadie pueda tratar de aniquilarlas una vez establecidas. Una cosa es necesario advertir, y es que las solas condiciones de paz no podrán satisfacer ni siquiera a los propios beligerantes; los acuerdos y convenios no podrían por sí solos asegurar la paz. Por lo tanto, será absolutamente necesario crear una fuerza que garantice la firmeza y perennidad del acuerdo, y esta fuerza ha de ser de tal modo superior a cada una de las naciones actualmente en guerra y aun a toda alianza de Estados hasta hoy formada, que nación ninguna tampoco de las alianzas probables la pueda ni afrontar ni resistir. Para que la paz futura sea perdurable, es necesario que esté garantida por una fuerza bien organizada y superior a todas.

El problema de que dependen la paz y la futura política del mundo puede ser formulado del modo siguiente: O bien la guerra actual es una lucha por una paz justa y estable o se dirige sólo al establecimiento de un nuevo equilibrio de las potencias. Y si no fuese más que eso último, ¿quién podría garantizar la estabilidad del nuevo acuerdo? Solamente una Europa pacificada puede ser una Europa estable. No hay que establecer un nuevo equilibrio de las potencias, sino una verdadera comunidad entre ellas; no nuevas rivalidades organizadas, sino una paz bien organizada y común a todas.

Por fortuna, hemos ya recibido las más explícitas seguridades acerca de este punto. Los hombres de Estado de los dos grupos de naciones actualmente en guerra han dicho, en términos que no pueden de ningún modo haber sido mal interpretados, que no piensan en manera alguna aplastar o aniquilar a sus adversarios. Pero las inducciones que resultan de las alanzas seguridades pueden no ser igualmente claras para todo el mundo, y puede también que no sean exactamente las mismas en este lado del mar. Creo, por consiguiente, que será útil labor la de tratar de exponer ante vosotros cómo entendemos nosotros que han de ser.

Desdúcese en primer lugar que la paz que se haga ha de ser una paz sin victoria, y habéis de permitirme decir con toda verdad lo que acerca de ello pienso, con toda verdad y con toda franqueza. La victoria significaría una paz impuesta al vencido, significaría que el vencedor imponería al vencido sus condiciones. Esta paz, aceptada con humillación y al precio de enormes sacrificios, dejaría latentes grandes rencores y recuerdos llenos de amargura, de modo que una paz semejante no tendría por base sino un lecho de movediza arena. Solamente una paz entre iguales puede ser una paz duradera y firme; la única paz posible es

aquella que se funda en la igualdad y en una equitativa participación en el común beneficio. Para el establecimiento de una paz verdadera es necesario que exista entre las naciones un hondo e igual espíritu de justicia, como es necesario también que en justicia se resuelvan los problemas territoriales o de nacionalidad que hay planteados.

Por lo demás y dentro de lo posible, ninguna de las grandes naciones que luchan hoy por el pleno desenvolvimiento de sus fuentes de riqueza ha de verse privada de las grandes vías que conducen a los mercados mundiales, pues donde no se pueda llegar a este resultado por medio de la cesión de territorios se detendrá por la neutralización de todos los derechos bajo las garantías generales que aseguren la paz universal. Repito que ninguna nación, ni grande ni pequeña, ha de verse privada de su libre acceso a los caminos abiertos al comercio del mundo y que asimismo las rutas marítimas han de ser absolutamente libres lo mismo en hecho que en derecho.

Esta libertad de los mares es condición sine qua non de la paz y no hay duda que será necesaria una nueva revisión bastante radical de muchas de las reglas de práctica internacional establecidas hoy, con el objeto de hacer realmente libres los mares en todo tiempo y para todos los pueblos. Dicha revisión además ha de convencer y obligar del mismo modo a todo el mundo, sin lo cual no podría haber ni confianza ni seguridad en las relaciones entre los pueblos que son el medio esencial para su progreso y su desenvolvimiento.

No ha de ser muy difícil definir y asegurar esta libertad de los mares si realmente los gobiernos todos desearan llegar a un verdadero acuerdo acerca de este punto; es éste un problema que se relaciona muy estrechamente con la limitación de los armamentos navales y la cooperación de todas las marinas del mundo en el mantenimiento de la libertad y la seguridad de los mares. Y este problema de la limitación de los armamentos navales abre el camino a otro problema mucho más complejo quizás y más difícil: la limitación de los ejércitos y de todos los preparativos militares.

Sección informativa

De Binisalem

Con asistencia del Rdo. señor Párroco y el señor Juez Municipal, y habiéndola excusado, por indisposición, el señor Alcalde, celebróse anoche, en el espacioso salón de actos del Círculo de Obreros Católicos, la solemne inauguración de la primera de las nuevas secciones adheridas a la sociedad, la «Liga del Bon-Mot».

Tomó parte en el acto, pronunciando elocuente discurso, el elocuente y conocido orador señor Font y Arbós, fundador y alma de la «Liga» en Palma.

Saludó al señor Font, en nombre de la nueva sección, el señor Sastre, de la Comisión directiva.

Como final de fiesta, puséronse en escena, por la Cátedra de declamación de la Congregación, las piezas «El asistente del coronel» y «El guapo del batallón».

La numerosa concurrencia, que llenaba el salón, salió muy complacida de la velada.

La nueva sección inaugurada cuenta con un centenar de adheridos; y ha comenzado, con entusiasmo, sus trabajos.

EL TE CHAMBARD
es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 60 años, contra el ESTREÑIMIENTO, «empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre».

Antonio Oliver Frontera

MEDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO
CALLE DE LA PUREZA, NÚM. 10—CONSULTA DE 11 A 1

Vista la dificultad y visto lo delicado de todos estos problemas, es necesario plantearlos con la mejor buena voluntad y resolverlos en un verdadero espíritu de conciliación, si se quiere verdaderamente que se establezca una paz duradera y firme, pues no es posible una sólida paz si no se hacen concesiones y sacrificios. No podrá tampoco existir nunca un sentimiento de igualdad y de seguridad entre las naciones, mientras subsistan los grandes armamentos actuales, que reallzan en competencia las naciones. Los hombres de Estado del mundo entero tienen la obligación de elaborar los planes que permitan el establecimiento de la paz, y las naciones deben regular su política de conformidad con estos planes, del mismo modo que algunas de ellas se propusieron como objetivo la guerra y se prepararon para una lucha sin piedad.

Propongo, pues, a las naciones, que adopten como doctrina mundial la doctrina de Monroe, esto es: Ninguna nación debe tratar de hacer extensiva su política sobre otra nación, dejándose a cada pueblo con entera libertad de determinar su propia política, su propia manera de desenvolverse, sin amenaza de nadie y de ninguna clase. Propongo que todas las naciones eviten, de hoy en adelante, contraer alianzas que las puedan poner en competencia con otras naciones y que puedan perturbar su vida propia con importunas influencias. Cuando todo el mundo se une para obrar en un mismo sentido y con idéntico fin, todo el mundo obra en interés común y

tiene plena libertad para vivir como le plazca bajo la protección de todos. Propongo también a los gobiernos esta libertad de los mares, la cual han defendido ya los representantes del pueblo norteamericano en las varias conferencias internacionales que se han sucedido, como discípulos convencidos que son de todo orden capaz de evitar la agresión o la violencia egoísta.

Estos son los principios en que funda América su política, y no podíamos separarnos de ellos; son también los principios de todas las naciones modernas, de todas las comunidades de hombres clarividentes. Estos son los verdaderos principios de la humanidad y al fin han de prevalecer».

Reclividad Industrial de Manacor

Acordado por la Junta general el pago del tercer dividendo activo del pasado ejercicio de Ptas. 12'00 por cada una de las acciones de la serie A y 6'00 por cada una de las de la serie B equivalentes al 12 p. del valor nominal de ellas, se pone en conocimiento de los accionistas, que desde esta fecha, podrán percibirlo en las oficinas de esta Sociedad y en las de su corresponsal en Palma don Pedro Ballester, plaza de Cort, núm. 4, todos los días laborables y horas de oficina, previa presentación del cupón núm. 5 y correspondientes facturas.

Manacor 22 Enero de 1917.—P. A. de la J. de G., El Secretario, Juan B. Bosch.

—Parece que Dios Nuestro Señor se ha dignado escuchar nuestras súplicas, y creemos que, de un modo particular, la pública rogativa verificada, con asistencia de todo el pueblo, el pasado día 7, concediéndonos el beneficio de la lluvia, si no tan abundante como sería de desear, la suficiente al menos para remediar, por ahora, el penoso estado de nuestros campos.

Binisalem, 24 de Enero.

Memorias y balances

El Banco de Sóller

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria leída a la Junta general de accionistas del Banco de Sóller en la sesión ordinaria del día 21 de Enero último bajo la presidencia del señor don Ramón Marqués y Mayol.

De ella copiamos los siguientes párrafos:

Caja

Importan los cobros, 11.878.097'53;

Id. los pagos, 11.889.617'90; total movimiento, 23.767.715'45.

De las operaciones precedentes se ha obtenido un beneficio de ptas. 117.636'41. Deduciéndose el 5 por 100 de amortización sobre el mobiliario, o sean pesetas 394'05, restan pesetas 117.242'36.

Siendo baja de esta última partida el 12'60 por 100 por el impuesto de utilidades, que importa pesetas 14.772'53, y el 1 por 1.000 por timbre de negociación en las acciones y obligaciones, o sean pesetas 1.400, quedan repartibles pesetas 101.069'85.

Que os proponemos distribuir en la forma siguiente:

En un dividendo de 16 pesetas por acción, son pesetas 48.000; contribución de 3'50 por 100 que corresponde a los señores accionistas y que pagaremos por su cuenta, 1.584; igual tipo de contribución sobre 1.250 pesetas de intereses de nuestras obligaciones, 41'25; a la Junta de Gobierno por el 8 por 100 sobre pesetas 101.465'88, conforme los Estatutos, 8.117'11; amortización en la cuenta de Propiedades, 30.000; al fondo de reserva, 10.000; y al fondo de previsión las restantes pesetas, 5.527'47. Igual a pesetas, 101.069'85.

484 EL SECRETO

que invocan a Cristo crucificado para crucificar a sus semejantes...

Frank se levantó involuntariamente de su asiento, y apoyando una de sus manos en el respaldo de la silla, contempló con admiración a la valerosa joven que, con tanta energía, salía a la defensa de uno de sus prójimos.

—¿Conoció usted a esa señora tan misteriosa?—dijo cuando Felicidad acabó de hablar.

—La he visto y tratado todos los días desde hace nueve años.

—¿Vean ustedes qué descubrimiento tan interesante!—exclamó la viudita, ensayando tomar la actitud de un desprecio burlón... pero su voz perdió una parte de su anterior serenidad, y una palidez mortal cubría su rostro. Entonces conoció usted—prosiguió con un aire de indiferencia estudiada—ciertas aventuras picantes, en que figuró como protagonista su respetable amigo, ¿verdad?

—Jamás me habló de sus asuntos—respondió tranquilamente Felicidad, que por lo mismo que presentaba el favor de la tormenta

que había desatado contra su persona, se preparaba a afrontarla con la calma extraordinaria que acompaña a las almas fuertes en las resoluciones decisivas.

—¡Pues es lástima!—replicó la viudita moviendo graciosamente su rizada cabellera, mientras que pasado el primer momento de la sorpresa, mezclada de terror, que le produjo la aparición de la joven, sus mejillas iban recobrando su color sonrosado—. Admiro—prosiguió con desdén—las disposiciones que usted tiene para el teatro, Carolina. ¡Cuidado si se necesita ser una comica consumada para tener ocultas durante tantos años esas misteriosas relaciones...! ¿Qué te parece, Juan? ¿Sientes ahora no haber conocido antes el carácter de esta muchacha?

Juan se había detenido, mudo de sorpresa, al ver a Felicidad presentarse en el salón. Aquella apología de la anciana, salida espontáneamente de los labios de la joven, fue escuchada por él con tanto interés, que la pregunta de su prima quedó sin respuesta. Miraba fijamente a Felicidad y no pudo menos de sonreír, cuando observó que, a pesar del imperio que la joven quería conservar

485 EL SECRETO

tamente una viva curiosidad... En dicha documento se habla de una preciosa colección de composiciones musicales de los más célebres maestros, que no parecen por ninguna parte. Muchas personas afirman que la difunta no tenía, ¿cómo lo diré? sus sentidos cabales, y se supone que la tal colección es sencillamente una quimera, producto de la alucinación. ¿Tiene usted noticia de la existencia de esos papeles de que decía la anciana Cordula hallarse en posesión?

—Sí—contestó Felicidad respirando al fin;—los he visto hoja por hoja.

—¿Y era tan notable como se asegura en el testamento?

—La colección se componía especialmente de las obras musicales de los principales compositores del siglo pasado.

—Se habla en el testamento, y creo que por error, de una ópera de Bach. ¿Recuerda usted el título de dicha obra?—continuó el abogado, examinando atentamente el rostro de la joven.

—Lo recuerdo—respondió ésta vivamente—. Acerca de este punto, y lo mismo en lo que toca a los demás, la difunta no cometió

costura... Sin respirar apenas, escuchaba las palabras pronunciadas contra la tía Cordula por su odiosa calumniadora. Tomás la había enterado de que el mundo había juzgado y sentenciado severamente a la soñadora, pero era la primera vez que asistía, por decirlo así, al juicio oral de su bienhechora. Bullía la sangre en sus venas, y cada insulto lanzado a la memoria de la tía Cordula atravesaba su corazón como la hoja de un puñal, causándole un dolor mayor que el que sintiera cuando por última vez se separó de su anciana amiga.

—No conozco—dijo Frank—las faltas o pecados de esa señora, y a decir verdad, y reuniendo los rumores que corren acerca de ella, todos contradictorios, creo que nadie sabe a ciencia cierta los motivos en que se basan las acusaciones de que fué objeto. Los chismes y cuentos de vecindad han hecho en este punto su camino sin cuidarse, no ya de la verdad, pero ni siquiera de su verosimilitud. Verdad es que si la gente se tomase el trabajo de examinar los hechos concienzudamente, no podría darse muchas veces el gusto de murmurar. De todos modos, sus

Sean nuestros elogios para el personal de esta Casa que con tanto celo y discreción viene trabajando...

El impuesto sobre las carnes

Ayer tuvimos ocasión de hablar con nuestro particular amigo el contratista del impuesto sobre las carnes, don Gabriel Singala.

La Comisión que erigida en el asunto referente al impuesto sobre las carnes se ha entrevistado con el contratista, señor Singala, quien le ha hecho manifestaciones en el mismo sentido con que se expresó al interrogarle uno de nuestros redactores.

En honor de Ramón Lull

Seguimos tradicional y laudable costumbre se ha celebrado este año la solemne fiesta religiosa en honor del glorioso Beato Ramón Lull, en San Francisco, costada por el Claustro de Profesores del Seminario Conciliar de acuerdo con la Causa Pia Lulliana.

El día de hoy se celebraron los Divinos Oficios, en los que se cantó, también por los seminaristas y alternando con el pueblo, la misa Gregoriana de «Angelus».

Profusa iluminación inundada de luz el altar mayor y capilla del Sepulcro del Beato, realizada con damascos y adornos de esplendente efecto.

Ofició el M. I. Sr. D. Martín Llobera, Canónigo y Diputado de Hacienda del Seminario, actuando de Diácono, Subdiácono y Asistente los Rdo. señores don Juan Quetglas, D. Emilio Sagristá y don Antonio Truyols, Canónigo el primero y profesores los tres de este Seminario.

El Rdo. Sr. D. Juan Rotger, Catequista de Literatura y perfección de latín en el mismo, pronunció elocuente oración sagrada desarrollando el tema: Ramón Lull fué sabio porque fué santo.

Empezó haciendo la consideración de que otros Santos que venera la Iglesia lo habían sido porque fueron sabios, al revés de lo que acontecía con el Beato, según el tema referido.

Recordó las producciones de Ramón Lull antes de su conversión, diciendo que en su mayor parte no fueron sino versos amorosos de espíritu mundano que, de haberse conservado, no merecerían ser divulgados y propagados.

En cambio después de la conversión del glorioso Beato, su obra vino a ser tan admirable que hizo exclamar a Fray Luis de León con aquella célebre frase: «Tres sabios hubo en el mundo: Adán, Salomón y Raimundo».

Recordó el orador que el difunto Obispo de Vich Torres y Bages cuenta a Ramón Lull entre los más eminentes escritores místicos de España, que es la nación más fecunda en hombres de tal valía.

Y después de tocar otros extremos de la vida y la obra del Beato, cerró el señor Rotger su brillante oración recomendando a los fieles que debemos seguir sus pasos y sus enseñanzas no sólo como sabio sino como santo.

Numerosa fué la concurrencia a la religiosa fiesta.

Asistieron comisiones de la Causa Pia Lulliana, de la Arqueológica, de la Co-

fradía de Ramón Lull, el Colegio de la Sapientia y el Claustro de profesores del Seminario.

Había, además, representaciones de Comunidades religiosas.

Lo más notable, empero, lo más hermoso de la asistencia, radicó en las escuelas de niños y niñas de Palma, y Santa Catalina que en crecidos número, quizá el total de las existentes, llenaban el templo.

En el desfile de las comisiones y escuelas, que tuvo lugar después de los Divinos Oficios, frente al Sepulcro del Beato, se contaron hasta 1.150 niños y 850 niñas.

Durante el desfile cantaron himnos a Ramón Lull, entre ellos el ya conocido del Rdo. don Lorenzo Riber y música de Torrandell, y otro propio del Colegio Castellano del señor Castaño.

La solemne fiesta religiosa de ayer en San Francisco es buena demostración de que no caen en tierra baldía la labor y los esfuerzos de los admiradores del sublime solitario de Randa.

Corresponsal Sineu, 21 Enero de 1917.

Anuario Eclesiástico 1917

Los señores Sacerdotes que tienen encargado el Anuario Eclesiástico pueden pasar cuando gusten a recogerlo, pues ya se han recibido ejemplares en la Administración de Correo de Mallorca.

Destinos civiles

He aquí la relación nominal de los sargentos en activo de esta procedencia que han sido significados para los destinos que se expresan, por haber resultado con más años de servicios y mejores condiciones que los demás aspirantes que los solicitaban:

Dirección General de Correos.—Capdellá (Balears), Cartero con 15000 pesetas, Sargento licenciado, Bartolomé Moreu Costa.

Idem.—Sección de Telégrafos, Estación de Porreras (Balears), Ordenanza de 2.ª, con 75000 pesetas, Sargento licenciado, Florencio Dolado Ortega.

Del mar Entradas Hoy ha llegado, procedente de Valencia, el vapor «Balear».

Salidas Ayer salió, para Ibiza y Alicante, el vapor «Isleña».

Esta mañana, a las siete, ha salido, para Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Despachados Hoy debe salir, para Barcelona, el vapor «Bellver».

Vapores esperados Mañana debe llegar, procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I».

El presupuesto provincial

Los diputados provinciales se han reunido para tratar de la resolución del señor Ministro de la Gobernación sobre el presupuesto de la Diputación respectivo al corriente año.

El próximo miércoles se reunirá la Diputación provincial en pleno, al objeto de tratar, entre otros asuntos, del presupuesto.

Parece que para asistir a dicha sesión dada su importancia, pasaran a Palma los diputados por Menorca y por Ibiza que se encuentran en aquellas islas.

De Sineu

Ayer, martes, a las ocho de la mañana, falleció cristianamente en ésta, a la edad de 63 años, después de recibir los Santos Sacramentos y rodeado de su amante familia, el pundonoroso teniente coronel de carabineros Sr. D. Pedro Jaume y Esteve.

La muerte del señor Jaume ha sido muy sentida, pues éste gozaba de generales simpatías; mereciendo, por la rectitud e integridad de su carácter y por la

bondad y nobleza de su corazón, el respeto y afectuosa estimación de todos.

Durante los años que el señor Jaume ejerció brillantemente su carrera militar fué condecorado con la placa cruz de San Hermenegildo, habiendo residido en Valencia, Algeciras y Estepa, en cuyo último puesto obtuvo el grado de teniente coronel.

El acompañamiento del cadáver a su última morada constituyó solemnisísima manifestación de duelo.

Damos nuestro sentido pésame a la afligida familia del finado, deseando que el Señor haya acogido el alma en la eterna mansión de los justos.

Mercado de Inca

Almendrón, de 80'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 25'00 a 00'00 id. los 74'51 litros (cuartera).

Candeal, de 24'50 a 00'00 id. id. Cebada del país, de 15'00 a 00'00 id. id.

Id. forastera, de 14'50 a 00'00 id. id. Avena del país, de 00'00 a 00'00 id. id. forastera, de 11'00 a 00'00 id. id. Habas para cocer, de 29'00 a 00'00 id. id.

Id. ordinarias, de 25'00 a 00'00 id. id. Idem. para ganado, de 22'50 a 00'00 id. id.

Maíz, de 27'50 a 00'00 id. id. Frijoles, de 00'00 a 00'00 id. id. Habichuelas (confits), de 50'00 a 00'00 id. id.

Id. blancas, de 45'00 a 00'00 id. id. Garbanzos, de 30'00 a 00'00 id. id. Cerdos cebados, de 16'00 a 00'00 id. id. la arroba.

Azafrán, de 5'50 a 00'00 onza. Higos pasos, de 00'00 a 00'00 los 42'62 Kg. (quintal).

Albaricoques, de 0'00 a 0'00 id. id. Algarrobas de 0'00 a 0'00 id. id.

Sobre una dimisión

Lo que dice el Gobernador El Gobernador civil, señor Alonso-Martínez, habiendo ayer con los periodistas sobre la dimisión del vicepresidente de la Comisión provincial, don Antonio Literas, dijo que no se explicaba como la dimisión pudiera ser motivada por divergencias con él cuando no le había hablado desde hace cerca de medio año.

Añadió el Gobernador que no cree que la dimisión del señor Literas obedezca a disgusto político con él, puesto que éste, según añadió, de existir, alcanzaría al partido, y con él se halla en cordiales relaciones, como lo demostraba una conferencia celebrada poco antes con el jefe del partido en Mallorca, don Bernardo Amer.

La Santa Pastoral Visita

En San Nicolás El número de pequeños que el Rdo. Sr. Obispo confirmó en la parroquial iglesia de San Nicolás, asciende a un centenar.

En San Miguel El próximo pasado martes empezó la Santa Misión, predecesora de la Pastoral Visita, en la parroquia de San Miguel.

La predicación muy elocuentemente los padres Rdos. Mas y Soler, de la Misión, y asiste a ella numerosa concurrencia.

El próximo domingo, a las siete y media, Su Ilma. celebrará misa de comunión, y por la tarde el Dr. Doménech administrará el Santo Sacramento de la Confirmación.

En las Miñonas Esta mañana el Ilmo. Sr. Obispo ha llevado a cabo la Pastoral Visita en las Miñonas.

Su Ilma., que ha llegado en su auto a las nueve y media, acompañado del secretario de visita, Rdo. Sr. Bosch, ha sido recibido por los individuos de la Junta de Patronato de dicho establecimiento M. I. Sr. don Nadal Garau, Doctoral, y el teniente de alcalde señor Alorda; el cura-párroco de San Nicolás, Rdo. señor Valenzuela, el capellán de dicho Asilo Rdo. señor Palmer y numeroso público.

A todos ha dado a besar su pastoral anillo el Dr. Doménech.

Seguidamente ha orado breve rato, dando luego a los presentes la Bendición.

Después ha empezado a practicar la Visita a la iglesia y sus dependencias, y después hará lo propio con la Rda. Comunidad y las 57 asiladas, lo mismo que al edificio que ocupan.

Terminada la visita en las Miñonas, pasará a realizarla a las Trinitarias, de la que mañana daremos cuenta.

La «Isleña» y la «Transmediterránea»

Hablando con don Juan Aguiló En vista de los rumores circulados respecto a un supuesto rompimiento de negociaciones entre la «Isleña» y la «Transmediterránea», hemos visitado esta mañana, en su domicilio, a nuestro estimado amigo el presidente de la Compañía mallorquina de vapores, don Juan Aguiló.

Este, con la distinción que le caracteriza, nos ha negado tal rumor, añadiéndonos que las negociaciones entre la «Isleña» y la «Transmediterránea» continúan, sin que hayan sufrido la menor interrupción.

Nos ha agregado el señor Aguiló que ignora si las negociaciones se darán por terminadas dentro de breves días, como se había anunciado.

«Por de contado—nos ha dicho luego—, la resolución no será por ahora, pues ha de darla la Junta general de accionistas, que, una vez terminadas las negociaciones, será convocada con ocho días de antelación a la fecha en que haya de reunirse».

Bendición de una iglesia

Ayer nuestro Rdo. e Ilmo. señor Obispo procedió a la solemne bendición de la nueva iglesia de los HH. de San Juan Bta. de la Salle han levantado en Pont d'Inca, donde tienen establecido el noviciado.

El nuevo templo, que está consagrado al Corazón de Jesús, es de grandes dimensiones y de hermosas líneas.

A las nueve y media tuvo lugar la bendición del nuevo templo, que efectuó, como ya llevamos dicho, el Reverendísimo Prelado, asistido de los Muy Ilustres señores don Buenaventura Barceló, Arcipreste, y don Antonio Deyá, canónigos.

Después de la bendición empezó solemne misa mayor, que celebró el Reverendo señor Llinás, a quien asistían de diácono el Rdo. señor Vidal y de subdiácono el Rdo. señor Sitjes.

Ocupó el púlpito, pronunciando elocuente sermón, el Rdo. don Miguel Munar, Vicario de Santa María.

La Comunidad de Hermanos y los novicios cantaron, ajustadamente, hermosa misa, y, además, inspirados motetes.

Asistió a los oficios divinos el Ilustrísimo Dr. Doménech.

Los invitados al acto fueron obsequiados con delicado lunch.

Nuestro Prelado y los obreros

Las quejas de los obreros, a quienes la falta de trabajo va sumiendo poco a poco en la miseria, han llegado hasta el Palacio Episcopal.

Su Ilustrísima recibió a una comisión de ellos que le visitaron para exponerle su precaria situación y rogarle que hiciera cuanto, según sus medios, en ayuda de sus desgracias.

Nuestro amantísimo Prelado, que tantas pruebas tiene dadas de su afecto y benevolencia para con los desvalidos, tuvo para los obreros frases de cariñosa acogida, ofreciéndoles su incondicional apoyo hasta donde pudiera llegar.

Socióricles en primer término con una cantidad en metálico y les prometió que gestionaría con las autoridades el medio de dar pronta y satisfactoria solución al conflicto.

En efecto, el Dr. Doménech visitó personalmente al señor Gobernador civil de la provincia y al señor Alcalde de esta ciudad; pero no hallándoles en su domicilio, les dirigió sendas cartas trasladándoles el ruego de los obreros y solicitando de su autoridad todas cuantas gestiones pudieran aliviarles en su triste

Advertisement for Luis Valentí y Aguiló, featuring an image of a child and text about a child's death and funeral arrangements.

La urbanización del huerto «d'en Morantá»

Se están haciendo gestiones cerca de don Juan Oliver, propietario de los terrenos del «Hort d'en Morantá» para que ceda los que sean necesarios para abrir algunas calles, antes de proceder a la urbanización de aquel sitio.

Se han celebrado ya varias conferencias entre el Ayuntamiento y dicho propietario, no habiendo llegado aún a ningún acuerdo.

Notas de Sociedad

Enfermos Guarda cama, enferma de algún cuidado, la señora esposa del jefe de la sección administrativa de primera enseñanza, don Salvador M.º Bover.

Le deseamos pronto y total restablecimiento.

Se encuentra enfermo nuestro compañero en la Prensa el redactor de «La Almudaina» don Pedro Peyró Mas, cuyo pronto y total restablecimiento deseamos.

Mejoría

Ha experimentado una mejoría en la dolencia que le aqueja nuestro estimado amigo el Escribano don Guillermo Vidal.

Lo celebramos y le deseamos pronto y total restablecimiento.

Fallecimientos Ha pasado a mejor vida en esta ciudad, después de larga y penosa dolencia, a los 15 años de edad, la señorita Antonia Barceló Barceló, persona de carácter afable y bondadoso y que gozaba de muchas simpatías.

Reciba su atribulada familia la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

—A la temprana edad de diez y nueve meses ha subido al cielo el niño Luis Valentí y Aguiló.

Acompañamos a sus padres, don Juan Valentí y doña Josefa Aguiló, en el justo dolor que en estos momentos les embarga.

De viaje Entre el pasaje que salió ayer en el vapor «Isleña», para Ibiza y Alicante, figuraba el catedrático del Instituto de Granada don Juan Mir y Peña.

También embarcó el naviero don Abel Matutes.

Iguales embarcó para Ibiza el torrero de faros don José Ballester, acompañado de su señora.

—Hoy han llegado de Valencia, en el vapor «Balear», don Miguel Rato y señora, don José Álvarez y don Manuel Escuder.

—Ha salido para la vacante isla de Ibiza, con objeto de predicar en aquella

ciudad, el M. I. Sr. Dr. don Antonio Sancho, Canónigo de esta Catedral Basílica.

Boda Esta mañana, a las diez, en el oratorio particular en Palma del Ilmo. Sr. Obispo de Lérida, Dr. Miralles, éste ha bendecido la unión de su hermano don Sebastián con la bella y distinguida señorita doña María de la Soledad Vaquer y Obrador.

El oratorio estaba delicadamente adornado con flores y plantas.

La novia vestía riquísimo traje blanco. Han ayudado a Su Ilustrísima, que ha dicho la misa de Velaciones, su familiar Rdo. señor don José Riera y Juan, el Vicario de esta Catedral Rdo. señor don José Palou y el Tesorero de la misma Rdo. señor don Pedro Colom.

Han sido testigos, por parte de la novia, sus hermanos don Mateo, Archivero de los Tranvías de Barcelona, y don Jorge, empleado del Crédito Balear, y por parte del novio sus tíos don Andrés y don Antonio Jaume, propietarios.

Apadrinó al novio su señora madre doña Margarita Sbert y Jaume, y a la novia su tío don Guillermo Vaquer Oliver, propietario.

Terminada la solemne ceremonia, los invitados y los desposados, acompañados Su Ilustrísima, se trasladaron al domicilio de la novia, en El Terreno, donde tuvo lugar un espléndido lunch.

Luego salieron los recién casados para el predio «Raixa», propiedad del tío del novio don Antonio Jaume.

El Nuncio de S. S. se dignó enviar un telegrama de bendición a la novel pareja, a la que deseamos colme el Cielo de felicidades.

Boletín Religioso

MAÑANA Santos.—San Juan Crisóstomo, obispo y doctor.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Felipe Neri, en obsequio a los Patronos del Oratorio Parvo, San Francisco de Salas y los Beatos Juan Juvenal Ancina, Sebastián Valfré y Antonio Grassi. Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde a las seis y media Rosario y Letanias, continuación del Triduo por el Rdo. don Jerónimo Pons, hermano del Oratorio Parvo, y la reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora del Socorro (Altar mayor).

Teneduría de Libros

ARITMÉTICA PRACTICA CALCULOS MERCANTILES Correspondencia comercial Sistema rápido de enseñanza

Informes en la Sociedad «Unión Protectora Mercantil», call e Conquistador, de 3 a 4 tarde.

Banco de Sóller

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta sociedad, queda abierto todos los días laborables, de 9 a 12, el pago del dividendo activo de 16 pesetas por acción, fijado en la General ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores Accionistas. Sóller 22 de Enero de 1917.—El Director Gerente, Jaime Marqués.

482 EL SECRETO tamento demuestra que era una señora de muy buen sentido e inteligente. La señora Hellwig sonrió irónicamente y volvió la espalda al defensor de la solterona. —¡Ay, querido señor Frank!—exclamó la viudita—. Bien se conoce que la profesión de usted consiste en volver blanco lo... que está manchado y en hallar el medio de que resulte inocente el que a los ojos de la conciencia pública resulta culpado. Su juicio es caritativo; pero debo advertir a usted que tanto se peca contra la justicia absolviendo al criminal como condenando al inocente. Usted mismo confiesa que no sabe nada acerca de esa persona, y por eso me ha de permitir que funde mi opinión, no en la de usted, sino en la autorizada de mi padre, que conoció a esa desdichada mujer, cuya inconcebible obstinación fué causa de la muerte del autor de sus días. En cuanto a su reputación, bien demostró aquella desgraciada en cuán poco la tenía con su escandalosa estancia en Leipzig al lado de su amante... Y en lo que toca a su entendimiento, sólo sirvió éste para extraviarla haciéndole renegar de Dios...

DE LA SOLTERONA 487 dejado escapar la media que tenía entre manos y que, con el ovillo de lana, blanca como la nieve, que tenía sobre su falda, cayó al suelo y fué rodando hasta el centro del salón sin que lo adviriera. —Este descubrimiento—exclamó el abogado aproximándose con viveza a Felicidad—es en extremo interesante para mí. No tema usted que vaya a interrogarla acerca de la difunta; ¡lejos de mí tal pensamiento! Pero quizá pueda usted suministrarme algunos datos acerca del paradero de ciertos objetos que debían formar parte de la herencia y... Felicidad se estremeció de terror. Sin duda el abogado iba a preguntarle por las alhajas y vajilla que no se habían podido encontrar. Ante semejante idea, la sangre se heló en sus venas, su rostro se cubrió de palidez, sus ojos se inclinaron hacia el suelo, dándole todas las apariencias de una mujer culpada. —Como entusiasta aficionada a la música y coleccionador no menos entusiasta de autógrafos—prosiguió el abogado sorprendido del cambio que observaba en el rostro de Felicidad—, siento desde la apertura del tes-

486 EL SECRETO sobre sí misma, se estremecía al sentir los alfilerazos de la interesante Adela. —¿Era ese el secreto de usted?—preguntó Juan bruscamente a Felicidad. —Sí—respondió la joven, y su semblante sombrío se serenó al comprender, por una intuición rápida, que no estaría sola en el combate que se iba a tratar. —Entonces, ¿consistía la dicha que usted se prometía y que creía tener asegurada en irse a vivir con mi tía al dejar el servicio de mi madre? —Sí. De no estar la viudita tan ocupada en preparar nuevos alfilerazos con que mortificar a aquella «cómica desvergonzada», habría podido ver con sorpresa, y quizá con espanto, la radiante expresión de alegría que se manifestaba en el serio semblante del profesor, transfigurándose por completo. Las preguntas y respuestas se habían sucedido unas a otras con tal rapidez, que no habían dado tiempo a la señora Hellwig para intervenir en la cuestión, ni aun para sacudir la sorpresa que la paralizaba. Fija en su sillón con la rigidez de una estatua, había

483 EL SECRETO En aquel momento Felicidad saltó de la silla en que se hallaba sentada y penetró como una bomba en el salón. Con la mano derecha extendida, el rostro pálido, las narices dilatadas y los ojos cheispeantes, parecía el ángel de la justicia. Los rosados labios que acababan de pronunciar con tanto desdoro la condenación de la solterona, se cerraron involuntariamente. —La tía Cordula no renegó de Dios—exclamó Felicidad mirando cara a cara a la calumniadora—. Se convirtió a la religión católica para amarle, honrarle y servirle con sus pensamientos, palabras y obras como él quiere ser amado, honrado y servido. Hizo todo el bien que pudo y practicó las obras de misericordia, llevando los tesoros de su caridad inagotable a todos sus semejantes. Jamás esa anciana a quien usted maldice y condena se permitió, no ya calumniar a sus semejantes, pero ni siquiera murmurar de ellos... Y crea usted que Dios no la habrá pedido cuentas del mal que jamás hizo y sí la habrá recompensado por el bien que prodigó en el mundo. Sí, está usted segura de que la habrá acogido mucho mejor que acogerá a aquellos...

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea

DESDE MADRID

Madrid, 26 (1'00)
Frio en los Cárpatos.—El avance de los alemanes

Nauen.—En los Cárpatos reina intensísimo frío.

Las tropas alemanas y austro-húngaras avanzan en dicho frente, haciéndolo, empero, muy despacio.

El bombardeo de Galatea
Nauen.—Continúa el bombardeo de Galatea.

El Presidente del Consejo servio y la paz
París.—El Presidente del Consejo de Ministros servio ha hecho declaraciones, que reproduce el periódico «Le Petit Parisien».

Ha dicho el jefe del Gobierno servio que ahora puede que los neutrales inicien la paz, pero beneficiosa para los aliados.

Preparando un ataque
Sofía.—Los búlgaros que operan en el Danubio, aprovechando la helada del río, preparan un ataque contra la ciudad rusa de Ismahim.

Paso de tropas
Amsterdam.—Continúa el paso de tropas alemanas por la frontera belga.

Próxima campaña de los búlgaros contra la Besarabia rusa

Sofía.—El Presidente del Parlamento búlgaro ha declarado que, una vez terminadas las operaciones en la Dobruja, se preparará la campaña contra la Besarabia rusa.

Los Reyes ingleses
Londres.—Han llegado a esta capital SS. MM. los Reyes.

Estos han recibido en audiencia a los Ministros de Marina y de Municiones italianos.

Parte oficial inglés
Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

«Rechazamos un ataque del enemigo en Lo'rdz.

Allí hicimos varios prisioneros. Además, matamos y herimos a varios soldados enemigos.

Batimos, con grandes bajas sufridas por el enemigo, una patrulla alemana que se acercó a Hulluch.

Penetramos en las posiciones alemanas del Suroeste de Ipres.

Ha habido cañoneo en el Somme y en el Ancre.

En las cercanías de Armentieres bombardeamos los atrincheramientos enemigos.

Al Sur de Souchez ha habido grande actividad aérea.

Derribamos seis aparatos enemigos. A nosotros nos faltan tres».

El Parlamento inglés
Londres.—El Rey abrirá el Parlamento el día 7 del próximo mes de Febrero.

Parte oficial francés
París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial de la tarde:

«Rechazamos un golpe de mano del enemigo en las posiciones de las cercanías de Berry au Bac.

En el resto del frente reina tranquilidad.

En lucha aérea derribamos dos aparatos».

El combate naval
Versión alemana

Nauen.—Se conocen detalles del combate naval sostenido por una escuadra ligera inglesa con otra de destroyers alemanes.

Un proyectil enemigo hizo blanco en el destructor alemán «U-69», matando al capitán del buque, señor Schultz, a dos oficiales y a algunos marineros.

El proyectil averió, en dicho buque, el timón, lo cual originó el choque del «U-69» con otro torpedero, también alemán.

Después el «U-69», averiado, consiguió entrar en el puerto de Imuydn.

El torpedero abordado, que estaba también averiado, continuó luchando contra los buques enemigos, consiguiendo averiar a un destructor inglés que luego se hundió.

El torpedero alemán emprendió el regreso a su base. En el camino, que emprendió favorecido por la obscuridad de la noche, fué rodeado por buques enemigos.

El buque germano les atacó, torpedeando a un buque de gran tonelaje, el que se hundió.

En vista de la superioridad del enemigo, el torpedero alemán abandonó la lucha, refugiándose en un puerto.

Destructor alemán internado
Amsterdam.—El Gobierno holandés internó al destructor alemán «U 69», que, después de sostener combates con la escuadra inglesa, se refugió en un puerto de Holanda.

Funerales

Amsterdam.—Se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las víctimas del combate naval.

Ha asistido a ellos gran gentío. En el combate naval tomaron parte buques de altura

Amsterdam.—Los supervivientes del combate naval han dicho que vieron como en éste tomaban parte ocho grandes cruceros ingleses.

Los Soberanos alemanes

Próxima reunión
París.—Se afirma que el Kaiser ha convocado a los Soberanos y a los Presidentes de las Cámaras de las distintas nacionalidades que integran el imperio alemán.

La reunión, según se dice, tiene por objeto tratar de un documento que publicará el Kaiser el próximo sábado.

Se asegura que en dicho documento pedirá el Emperador Guillermo que se celebre una reunión para discutir la organización de la paz futura.

El mensaje de Wilson

Lo que dice la prensa alemana
Nauen.—La prensa alemana comenta el mensaje que el Presidente Wilson ha dirigido al Senado yanqui.

Estima que dicho mensaje tiene un espíritu ideal.

Añade que el éxito del mensaje perjudicaría a la «Entente», por ser contrarias a ésta las ideas vertidas en el mensaje.

Lo que dice «Le Journal»
París.—El periódico «Le Journal» se ocupa también del mensaje de Wilson.

Dice que las alusiones que Wilson, en su mensaje, hace a la doctrina de Monroe obedecen a la alianza de Inglaterra con Estados Unidos para prestarse una ayuda mutua.

Cree «Le Journal» que los Estados Unidos harán futuras alianzas para defenderse de enemigos más terribles que los que ha tenido hasta ahora.

Discurso en Bristol
Londres.—El Canciller Bonar Law ha pronunciado un discurso, en Bristol, acerca del mensaje de Wilson.

Ha dicho Bonar Law que cree que, aun siendo análogos los deseos de Estados Unidos e Inglaterra, no se obtendrá ningún resultado por los medios que preconiza el Presidente yanqui.

La guerra en el mar

Remolcadores rusos hundidos
Nauen.—La artillería de costa de los imperios centrales ha hundido a siete remolcadores rusos que intentaron acercarse, aprovechando la obscuridad de la noche, a Remy.

Noticia inexacta
Amsterdam.—Es inexacto que haya sido hundido estos días ningún buque corsario alemán.

Hundimiento de un vapor inglés
Londres.—El capitán de un vapor hundido ha declarado que vió hundir en la desembocadura del Támesis, por un sumergible alemán, a un vapor inglés de gran porte.

Lamentaciones de un periódico italiano
Nauen.—El periódico de Roma «Ideal Nacional» se lamenta de que el Gobierno italiano sólo haya mandado construir catorce vapores.

Indica dicho periódico que este número de buques nuevos no compensará las pérdidas sufridas por la marina italiana.

Grecia y los aliados

El informe francés sobre los sucesos de Grecia
París.—El informe sobre los sucesos ocurridos en Atenas desde el comienzo de la guerra ha sido aprobado por la Comisión de la Cámara.

Esta ha aplaudido la conducta seguida por el Gobierno francés en todo momento.

En el Parlamento francés
París.—Al abrirse la sesión en la Cámara el Presidente fué requerido para que permitiera las interpelaciones sobre los asuntos de Grecia.

El Presidente contestó que se formaría un Comité para que decretara, sobre el requerimiento hecho, lo que creyera oportuno.

Las manifestaciones del Presidente fueron aprobadas por 289 votos contra 187.

En su consecuencia fueron desalojadas las tribunas destinadas al público, comenzando seguidamente la sesión secreta.

Saludo a las banderas aliadas
Atenas.—La ceremonia de saludo a las banderas de las naciones aliadas, impuesto por el Rey Constantino, se celebrará el próximo sábado.

El llamamiento del kaiser

Entrega de alhajas
Amsterdam.—Respondiendo al llamamiento del Kaiser de dar el oro a la Patria, la señora doña Berta Krupp y su señora madre han llevado sus alhajas al Banco Imperial.

Entre las alhajas entregadas por dichas señoras figuran unos famosos diamantes que poseían, los cuales se venderán en las naciones neutrales, destinando su producto a la guerra.

Manifestaciones en Berlín
Nauen.—Con ocasión del llamamiento dirigido por el Kaiser al pueblo alemán, anoche se formó, en Berlín una grandiosa manifestación de estudiantes.

En ella estaban representados los escolares de las demás Universidades.

Los manifestantes, llevando sendas antorchas, desfilaron por delante del Palacio imperial.

La Emperatriz presenció el paso de los manifestantes, escuchando las canciones que cantaban los estudiantes.

Uno de éstos pronunció un discurso, haciendo votos de felicidad de los escolares a la Patria.

El orador fué acogido con aplausos y aclamaciones.

De esta mañana

Comunicado oficial austriaco
Viena.—(Radiograma).—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial de la noche, que dice así:

«En el frente oriental, ha tenido buen resultado la operación realizada por las tropas austro-húngaras en Terzianski.

Al sur del Pripet ha habido luchas de importancia.

En los frentes de batalla italiano y del Sudeste ha habido calma».

Parte oficial alemán
Koenigswusterhausen.—(Radiograma) —El Gran Cuartel general alemán transmite el acostumbrado comunicado de la noche.

Dice así: «Ha habido cañoneo en Mör-Homme y a orillas del Mosa.

En el frente oriental, progresamos».

Parte oficial francés, de la noche
París.—El parte oficial francés de la noche, que ha sido facilitado a la Prensa, dice así:

«Destruímos a cañonazos, las organizaciones y baterías alemanas de la región Bures, al Nordeste de Luneville.

En la Alsacia ha habido cañoneo. En el resto del frente ha reinado calma».

Comunicado oficial alemán
Nauen.—(Radiograma).—El Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«En el teatro de la guerra occidental, el ejército del general Sruprecht en Artols, entre el Ancre y el Somme y en el frente del Aisne, ha hecho aumentar la lucha de artillería y con lanzaminas.

Ha habido encuentros de patrullas al Sudeste de Berry au-Bac.

Al Nordeste de Reims penetramos en las trincheras francesas. Regresaron de ellas nuestras tropas conduciendo un oficial y 30 soldados enemigos y dos ametralladoras.

En el frente del ejército del Kromprinz, dos Regimientos hannoverianos arrollaron, en una altura de Combres, los puestos franceses, de donde trajeron una ametralladora.

El buen tiempo favorece la aviación.

En el teatro de la guerra oriental, en el frente del Príncipe Leopoldo de Baviera, a ambos lados del río nos adueñamos de las posiciones rusas en un bosque en una anchura de diez kilómetros.

En este hecho de armas aprisionamos 14 oficiales y 1.700 soldados, cogiendo, además, trece ametralladoras.

Rechazamos contraataques del enemigo al Oeste de Luck.

Penetramos en las posiciones enemigas de la aldea de Semerinki, haciendo al enemigo catorce prisioneros.

En el frente del ejército del general Mackensen, el que pelea en las llanuras rumanas, reina calma debido al intensísimo frío que hace.

A lo largo del Danubio ha habido escaramuzas».

Nuevas restricciones en Inglaterra
Poldhu.—La Inspección de alistamientos inglesa ha decretado una nueva restricción respecto a la producción de cerveza.

Lo propio ha hecho para los vinos y licores.

Comunicado oficial ruso
Poldhu.—(Radiograma).—Transmiten de San Petersburgo el siguiente comunicado:

«Rechazamos grandes ataques del enemigo entre el pantano del Tirol y el río Aa.

En dicho punto contra-atacamos, desalojando al enemigo de las alturas cercanas al Este del pantano.

Tomamos la ofensiva al Sudeste del río, en dirección al pueblo de Kanom.

Los alemanes nos contra-atacamos, obligándonos a retroceder un tercio de milla.

Sigue el combate. En el frente de batalla rumano no ocurre novedad.

En el mar Negro un submarino ruso hundió cerca del Bósforo a cuatro veleros enemigos, obligando a encallar a otros tres».

Nuevo Embajador ruso en Inglaterra
Poldhu.—Se confirma oficialmente el nombramiento del señor Sasonoff para el cargo de Embajador ruso en Inglaterra.

Consejo en Palacio

Madrid, 26 (1'00)
Discurso de Romanones.—El mensaje de Wilson.—La guerra submarina.—Política interior

Ha habido Consejo de Ministros en Palacio, presidido por S. M. el Rey.

El jefe del Gobierno pronunció el acostumbrado discurso para enterar a S. M. de las cuestiones primordiales.

Empezó el Conde de Romanones dando cuenta de los principales sucesos de política exterior, deteniéndose especialmente en el mensaje del Presidente de los Estados Unidos sobre la paz, dirigido al Senado americano.

Hizo diversas derivaciones sobre este asunto.

Habló también el Conde de la guerra submarina y sus consecuencias.

Al tratar de política interior habló especialmente del plan parlamentario del Gobierno y del resultado del último Consejo.

Firma regia
S. M. el Rey firmó después del Consejo los decretos nombrando Presidente y Vice-Presidente del Senado a los mismos que ocupaban estos cargos.

Consejo
Después del Consejo los Ministros celebraron Consejo.

En éste se limitaron a un cambio de impresiones sobre el plan parlamentario y la adaptación de reformas que introducirá el Gobierno en el presupuesto vigente.

Política

Madrid, 26 (1'00)
Después del Consejo.—Romanones y Alba

Terminado el Consejo marchó el Conde de Romanones a la Presidencia.

Visitó allí el Ministro de Hacienda, señor Alba.

El Conde le anunció que hoy por la noche se celebrará Consejo.

Viejo del Ministro de la Guerra
El Ministro de la Guerra general Luque salió anoche en el expreso para Almería.

Reunión de los Alcaldes.—Acuerdos.—Visitas a Romanones y Alba

Se ha facilitado a los periodistas una nota oficiosa del Ayuntamiento sobre la reunión que tuvieron los Alcaldes.

Dice la nota que trataron en ella de las subsistencias.

Se acordó que las tasas se efectúen en los puntos de origen o procedencia de los artículos y que dichas tasas se proporcionen al Comité a la mayor brevedad.

Después de la reunión entregaron los acuerdos al Ministro de la Gobernación.

Los Alcaldes visitaron luego al Conde de Romanones y al Ministro de Hacienda señor Alba rogándoles que resuelvan acerca de las haciendas locales.

La tasa del trigo y las harinas
Se ha reunido la Junta de subsistencias acordando la tasa del trigo y de las harinas.

La falta de transportes entre España y Filipinas
El representante de la Cámara de Comercio de Filipinas y el Presidente del Fomento del Trabajo de Barcelona han expuesto al Director General de Comercio los perjuicios que ocasiona la falta de transportes entre España y Filipinas.

Desde la pérdida del «Fernando Poo» sólo dos vapores hacen el recorrido de esta línea.

Noticias varias

Madrid, 26 (1'00)
La condesa de Pardo Bazán con derecho de voto

El claustro de doctores de la Universidad Central ha concedido el derecho de voto a la Condesa de Pardo Bazán, Catedrática de la misma.

Se ha negado en cambio el derecho de voto al Catedrático judío Yahuda, por no ser español.

Fallecimiento
Ha fallecido en esta Corte el Inspector de primera enseñanza don Benedicto Anterra.

De esta mañana

Madrid 26 (5'30)
LA HUELGA DE ZARAGOZA

El Sr. Isábal, arbitro
El subsecretario de Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que el Gobernador civil de Zaragoza le comunica que el Decano del Colegio de Abogados, señor Isábal, ha aceptado el encargo de intervenir, como árbitro, en el conflicto surgido.

El señor Isábal inmediatamente conferenció con los patronos metalúrgicos, quienes accedieron a aumentar los jornales a sus obreros en el plazo de quince días y admitir de nuevo a los huelguistas.

Se cree que los obreros aceptarán las proposiciones de los patronos, quedando, por lo tanto, solucionada la huelga.

Reunión de las Sociedades obreras
Zaragoza.—Han celebrado un mitin las Sociedades obreras para tratar de la solución de la huelga.

Al darse cuenta de las bases convenidas entre el señor Isábal y los patronos, se produjo gran escándalo.

Cuando se preguntó a los reunidos si debía darse por terminada la huelga general, unos contestaron que sí y otros que no. En vista de que no era posible entenderse, se acordó que las Sociedades se reunieran separadamente para tomar acuerdos.

Los metalúrgicos reanudarán hoy el trabajo. Créese que harán igual la mayoría de los obreros.

Orocimiento del Arzobispo
Zaragoza.—El señor Arzobispo ha ofrecido su intervención para buscar una solución al conflicto.

Patronos y obreros han agradecido el ofrecimiento.

DE PROVINCIAS

De Sevilla.—Sobre venta de un vapor
Sevilla.—Han celebrado una reunión los accionistas de la Sociedad anónima propietaria del vapor «Guadalquivir».

Este vapor está valorado en cuatrocientas mil pesetas y los accionistas han rechazado la proposición de una compañía de Bilbao que ofrece por el vapor dos millones cuatrocientas mil pesetas.

La resolución de los accionistas del «Guadalquivir» ha sido elogiadísima.

De Gijón.—Incendio.—Náufragos
Oviedo.—Dicen de Gijón que se ha incendiado una fábrica de sombreros.

Quedaron destruidas varias dependencias y cincuenta mil sombreros.

Alcanzan las pérdidas cien mil pesetas.

La fábrica está asegurada.

Los náufragos del vapor «Taarnin» marcharán en breve a Barcelona.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas
Barcelona, 26 (5'30)

El asunto del practicante mahonés
Debido a las gestiones de la policía se ha averiguado que el ex practicante de Medicina Vicente Soler fué recluido en Madrid, en el manicomio de Cienpueuelos.

En Barcelona todos le tienen por loco. Vicente Soler ha ingresado en la enfermería del Hospital.

El Marqués de Garcillán, detenido
En San Feliu de Guixols ha sido detenido el Marqués de Garcillán, por negarse a obedecer las órdenes del Alcalde de dicha población, que le había prohibido realizar ciertas obras.

Declaraciones del Gobernador civil
El Gobernador civil ha hecho, a los periodistas, extensas declaraciones.

Ha elogiado grandemente la labor de esta Junta de subsistencias.

Añadió que los patronos ebanistas se hallan dispuestos a abrir hoy o el lunes sus talleres concediendo a los obreros un aumento del 10 por ciento en sus salarios y otras ventajas que no han precisado.

Patriarca Apostólico
Hállase en ésta el Patriarca Apostólico de Antioquia.

Falsificador detenido.—Era escribiente del Juzgado

La policía ha detenido a un sujeto presunto autor de la falsificación de documentos oficiales que motivó la venida a ésta de una Comisión del Supremo.

Se asegura que el detenido era empleado escribiente de este Juzgado.

Movimiento obrero
Continúa notándose movimiento entre los obreros.

Las autoridades están prevenidas para cualquier posible contingencia.

La huelga en años anteriores
Durante los carnavales del año último también plantearon la huelga los obreros, con carácter de general, pero fué un verdadero fracaso.

Palou Gari.

Sueltos y noticias

Calendario
Por mediación de don Miguel A. Durán, hemos recibido un artístico calendario-anuncio del reconstituyente «Calcarols».

Agradecemos el envío.

Armas prohibidas
El señor Gobernador ha multado a varios vecinos de Iozza por usar armas prohibidas.

Denuncia
La guardia civil del puesto de Buñola ha denunciado a un sujeto por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Las subsistencias
Se nos denuncia que la total escasez de huevos ha llegado a tener como consecuencia que ni siquiera ciertos establecimientos de beneficencia pueden proveerse de tan indispensable artículo, mientras que, según se dice, su embarque se verifica en grandes cantidades.

Trasladamos la queja, caso de ser cierta, a quien corresponda.

Concurso
Por la dirección general de Correos se convoca a concurso a los arquitectos españoles para la presentación de proyectos para la construcción de edificios destinados a Correos y Telégrafos en Murcia y Reus.

En la Gaceta se insertan las condiciones de este concurso.

Hurto
En Andraitx, la guardia civil ha denunciado a un sujeto por hurto de gallinas.

Sesión científica
El presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía don Bernardo Riera, nos ha invitado, atención que agradecemos, a la sesión pública inaugural que celebrará aquella Corporación el domingo próximo, día 28, a las 18 en punto en la cual el socio numerario don Onofre Juaneda Salom leerá el discurso de reglamento sobre el tema: «Técnica y fundamentos de la Perineografía».

Caminos vecinales
El Sr. Gobernador civil ha publicado en el «Boletín Oficial» la siguiente circular:

«Habiendo solicitado el Ayuntamiento de Artá la declaración de utilidad pública a que se refiere el art. 1.º de la Ley de 29 de Junio de 1911, del camino «del kilómetro 5 del de la colonia de San Pedro a Es Caló», he resuelto, por medio del presente anuncio, abrir la información pública a que se refiere el art. 7.º del Reglamento provisional para la ejecución de la citada Ley, señalando un plazo de quince días contados desde la fecha del «Boletín Oficial» de la provincia que lleva inserto este anuncio, durante cuyo plazo podrán, la Diputación provincial, los Ayuntamientos, las Corporaciones y los particulares pertenecientes a esta provincia, presentar, por escrito, ante este Gobierno civil las reclamaciones que estimen pertinentes en contra de la declaración de utilidad pública que se solicita; debiendo, dentro de dicho plazo, celebrar el Ayuntamiento de Artá una reunión, en la cual los vecinos podrán reclamar verbalmente cuanto se les ofrezca y parezca en contra de la pretensión mencionada, de cuyas reclamaciones deberá extender la correspondiente acta la Alcaldía de la citada villa».

Fricción «Colonia Orive». Evita catarros.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carles se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.

Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal.

Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del dentate y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recomiendan los médicos.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se recibe folleto a quien lo pide.

PIDASE EN TODAS PARTES

LICOR BREA MÚNERA

CONTRA

- CATARROS
- TOSES-BRONQUITIS
- EXPECTORACIONES
- ASMA Y DEMAS AFECCIONES DEL APARATO RESPIRATORIO

LABORATORIO MÚNERA
CASA FUNDADA EN 1875
BARCELONA

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los reumas, lagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

Sea sea Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicina sulfurosa y de familia.

Deposito: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valera.

Línea Pinillos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 1.º de Diciembre el vapor

Balmes

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 17 de Enero el vapor

Valbanera

Línea de las Antillas

Para Canarias, San Juan de Puerto Rico, Matanzas, Habana y Cienfuegos, saldrá de este puerto directamente el día 1.º de Febrero el vapor

Martin Saenz

Admite carga y pasaje debiendo declarar con anticipación los señores viajeros a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que transportar para reservarse la cabida necesaria.

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 30 y 31.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía SEÑORES PLAMAS, PIZA y C.ª S. en C. San Miguel, 29, Palma.

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

CALLE O PLAZA	N.º	PRECIO	CONDICIONES	RESERVACIONES
Escorri	11	3.º	Bosch 20-1.º	Taller y habitación. También se vende mucha capacidad, 6 cuartos agua
Alfarrés	42	1.º d.º	Alfarrés 42	Alucha capacidad, reciente construcción
Beladere	30	1.º d.º	Cofradía, 4-1.º	local propio para comercio e industria
Peisires	37 y 49	bajo	Peisires, 41, catresuelo	capacidad, 4 dormitorios, agua a grifo
Olmos	132 134	entr.º	Olmos, 132-134 prin.	capacidad 5 dormitorios agua a grifo
Olmos	132 134	3.º	Olmos 132-134 prin.	Mucha capacidad, propio para cocheras
Arabi	3	bajo	Cofradía, 17 principal	Agua, grifo, W. C. coladuria, etc.
Calle Feliu	1	2.º	Brossa, 19, tienda	

Véase relación general en el domicilio social: Calle de Siatas, 6, bajos.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor **Infanta Isabel de Borbón** saldrá el día 4 de Enero de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor **León XIII** saldrá el día 14 de Febrero de Bilbao y Santander, el 15 de Gijón, el 17 de Vigo, y el día de Lisboa (facultativa) para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor **Antonio López** saldrá el día 25 de Enero de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor **Alfonso XIII** saldrá el día 2 de Febrero de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz. Admite carga y pasaje para Costa Firme y Pacífico con transbordo en Habana.

El vapor **Buenos Aires** saldrá el día 10 de Enero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 12 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Juan, Caracas, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje, con transbordo para Veracruz, Tampico y puertos de México.

LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor **Alfonso XIII** saldrá el día 2 de Enero de Barcelona para Manila, Java y Sumatra (facultativa) para San Juan, Colombo, Singapore y Manila.

LÍNEA DE BERNARDO POG

El vapor **C. de Cádiz** saldrá el día 2 de Enero de Barcelona con escala en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz para Tánger, Casablanca, Marrakech y Agadir (facultativa) para Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y San Juan.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y para los señores viajeros la Compañía da alojamiento y irán asegurados, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos, también se admiten carga y se admiten pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes y despachar: **Señores POG, S. en C. y C.ª S. en C.**—Plaza de Antonio Maura, núm. 4, Palma.

A los Agricultores

Abono mineral "MARTZ,"

GRADUACIÓN OFICIAL

Acido fosfórico total de	0'70 a 0'90
Sulfato amonico de	5'85 a 6'50
Sulfato de potasa de	0'90 a 1'10
Sulfato de hierro de	8'75 a 9'00
Manganeso total de	0'20 a 0'40
Potencia radioactiva de	0'10 a 0'20

Con este abono suministrado un 25 p.º de superfosfato de cal para los terrenos de secano y un 15 p.º de sulfato amonico para los de regadío se obtiene un verdadero abono compuesto que pueden arreglar los mismos agricultores sin necesidad de formula para todos los terrenos y de resultados asombrosos resultando más barato que el superfosfato solo.

Para precios e informes a su único representante para Baleares Sucesores de B. Esicla, Marina, 72. Frente el cuartel de Caballería.

Tel. LA ESPERANZA, 10. PALMA DE MALLORCA

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas, de las prurigas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores etc. por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Soán (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos, las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Ezemas, herpes, impétigos acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezones, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eozemas, varicoses de las piernas.

La curación es igualmente segura en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

Jamás ha habido un desacierto.

Este maravilloso tratamiento, ejerció su acción más en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor señor Richelet, o al depositario general en España D. Francisco Loyarte, drogueria, calle San Marcial 33, San Sebastián, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13 rue Gambetta, Soán (Francia).

Deposito General y venta.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de S. Ignacio de Loyola, 9, S. Sebastián.—De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Marina, 24.—De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, drogueros.

CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una pastilla en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Róver, Piza Antonio Mauri.

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS

XAROP VERMÍFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sea troba mes segur per meta es cucs i per donis bon colós y molta de gana a n'els infants malaltosos.

CALLICIDA SUREDA.—Sense molèstia fa desaparèixen es callos, es de poll y es demós dureses de's peus.

PASTILLAS SUREDA.—Curan de rel se tossina, montansa fresca se boca, agradable s'ale evitan al fumadós les molèsties dels maís tabacs. Sense pignes, barts, ni cap llejura, quedan es senyoretas que se reuen cada dia amb AIGO OXIGENADA SUREDA.

Es Bragués més ben perfeccionat y millors instrumentes de CIRUGIA, se troben a se POTEGARIA de SUREDA y LLITERAS.

De venta al por mayor.—Farmacia d'es seu preparador COSTA D'EN BROSSA, N.º 9.—PALMA DE MALLORCA

BASTA DE SOFISTICACIONES

Tengo el honor de ofrecer al público en general un servicio diario a domicilio de vinos puros de mesa del PAIS y CATALANES garantizando su pureza a 35, 40, 50 y 60 céntimos litro.

Encargos: Velázquez, 26

Bodegas Catalano-Balear

Artículos de goma

AMIANTO Y EBONITA

Reparación de Neumáticos y Camaros

E. CODINA, Unión, 8, Palma (Entre Mercado y Berne)

Alerta! Alerta! Alerta

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecemos, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.

Bolsillos de plata

DOBLES BOLAS de Goma

Especiales para la fabricación de la Mella. (Descuentos, a Revendedores)

Casa CODINA, Unión, 8, Palma (entre Mercado y Berne).

Muchacho huérfano

falta de todo recurso. Busca colocación. Razón: Café Español, Piza de Coll.

PLUMA TINTERA CONKLIN

de limpieza automática

PAPELERIA PLANELLS

Sindicato, 59—Palma

Se venden

en la calle de San Magín (Santa Catalina) las siguientes cosas:

en el núm. 87, el 1.º, 2.º y 3.º piso

» núm. 68, el 2.º y último piso

» núm. 62, el 2.º piso.

Para informes: don Gabriel Alemany, calle de Cerdá, 9, Andraitx.

Sellos de goma y de Metal

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos y dibujos, propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmelistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas etc. etc., como también:

Estampas de caselle

Sellos para embudojor

Facturas

Etiquetas de relieve

Fichas de metal

Medallas-Diplomas

Cajas remoladeras

Papel con membranes en relieve

especialidad en

SELLOS BICOLORES

Sellos para laore y refren enstas artículos en el campo del ramo.

PLAZA SANTA EULALIA, 10

Centro de Anuncios

Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Concesionario de los anuncios del

TEATRO LIRICO

Anuncios en el cine

Anuncios en el TELÓN DE BOCA

Anuncios en los corredores y Pasillos

Anuncios en los respaldos DE BUTACAS

Reparto de prospectos y folletos en el interior del Lírico

Anuncios en Columnas, Plafones, Muros, Fachadas, etc., etc.

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encajes de prospectos, etc. en los diarios

La Última Hora Correo de Mallorca Diario de Palma

Abonos altamente ventajosos para la propaganda general